



Pasión por Educar

Nombre del alumno: Zahobi Bailon Pevalta

Nombre del Profesor: Sergio Jimenez Ruiz

Nombre del trabajo: Interculturalidad en
Salud: La nueva frontera
de la medicina

Materia: Antropología médica

Grado: 1

Grupo: "A"

Para el Profesional de la Salud, que implica esta intromisión de la interculturalidad en la Salud, tenemos que entender de qué manera modifica o debería modificar a su Práctica Concreta, No tiene similitud con un conjunto de conocimientos antes establecidos de un modo científico. Así en ese Proceso la medicina se ha o mejor dicho, se va incorporando con diversas disciplinas que tienen sus propios desarrollos nacionales y científicos, ha ido Progresando la incorporación de algunos de estos conceptos, lo que contribuyen al mejor ejercicio de la medicina o la comprensión del fenómeno de salud y enfermedad. Un claro ejemplo es de hace muchos años se incorporó la Física y la Química como Ciencias básicas.

La interculturalidad tiene su propia esencia, eso la hace diferente a las demás ramas de la medicina, nos compromete a nosotros los futuros médicos, no sólo como una persona que no ve más allá de la enfermedad, y no sólo como profesionales de la salud, sino como seres humanos, porque se vincula con nuestra identidad como seres culturales frente con otras personas que también, tiene su propia identidad cultural, está va obteniendo sus creencias, visiones y certezas.

La interculturalidad se convierte así, en un intérprete de nuestra manera de ser y también nuestra manera de actuar

Hoy en día en América latina, sigue la evolución de (Crisol de culturas, suele usarse para representar en que las sociedades heterogéneas gradualmente se convierten en sociedades homogéneas), en la antigüedad entre los nativos americanos y entre los europeos, todavía no existía el concepto o el término y no han dejado de desempeñar propuestas y prácticas, hoy en día ya no debería, (todavía van en proceso) haber una división entre estas dos, la interculturalidad en salud ya no es tema que podamos relegar a las fronteras geográficas del ejercicio médico, ya no es tema de aquellos que ejercen en comunidades indígenas, hoy citare al médico de la clínica universitaria de París que atiende a un migrante subsahariano tanto como un político de salud latinoamericano, este debe diseñar estrategias para evitar que se difunda en este caso la enfermedad del HIV, en las poblaciones nativas amazónicas, se podría seguir ejecutando la medicina con una visión etnocéntrica, culturalmente imperceptible, si en ambos casos se pretende el resultado exitoso.

Hay que recalcar que la interculturalidad en salud, no tiene una con fianza al aspecto étnico, por ideologías o costumbres que evitan a los médicos hacer su trabajo, ya bien sea por sus religiones o ideologías como se mencionaba hace unos meses.

tos, por ende, por su percepción del mundo introduce esta necesidad de que los profesionales de la salud adquieran esas "competencias culturales", hay que respetar las creencias de estas personas, pero al igual tenemos que hacerles mención, que es importante para su salud.

La interculturalidad en salud no es una corriente de moda ni un aspecto complementario de la medicina del futuro y menos verlo como un alicia para vincularse con comunidades y culturas diferentes a la hegemónica cultura occidental. Todo parece que va dando a una moldatura a la práctica futura de los profesionales de la salud, no por el sistema de salud, sino por que vivimos en una sociedad globalizada, con sus diferentes culturas, como muestra de su identidad, donde los profesionales de la salud y los sistemas de salud se enfrenta a una nueva frontera para su desarrollo, la cual debemos tener una mirada que abarque desde la formación de los recursos humanos en salud y de políticas.

Salaverry. O. (2010). Interculturalidad en la salud. La nueva frontera de la medicina. *SciELO Perú*, sin volumen. (6 y 7).

<http://www.scielo.org.pe/pdf/rins/v27n1/a02v27n1.pdf>